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高島 明美 

 11/1（金）・11/3（日）に花のセール、11/2（祝）に秋祭りを行いました。数日前から、2

日の秋祭りの日はかなりの雨が降ると天気予報で言われていました。「私は晴れ女だから大丈夫！

雨は降らない！」と言い切っていたのですが…見事な雨になってしまいました。それもビックリ

するくらい寒い！ でも、日程の変更は

できません！ので、開催させていただき

ましたよ。お客様が来ていただけるのか

と心配になりましたが、開始時間を待っ

ていてくださるかたもいらっしゃいまし

た。ありがとうございました。 

花苗販売は 3日間行いました。今年の

夏も暑かったので、マラコイデス等の苗

がいつもより用意できず申し訳ございませんでした。全時間的に満遍なくご来場いただいたの

で、いつもよりゆっくりとお花を選んでいただけたかと思います。職員とゆっくりと花の話しを

しながら選べてよかったと言っていただけて、こ

ちらとしても良かったかなと思えました。 

 恒例のやきそば・つきたてお餅・サーダーアン

ダギーはいつも通りの大好評でした。お餅つきに

挑戦してくださった皆様のおかげで、お餅も大成

功でした。通りがかりの方も、焼きそばの匂いに

つられて買って下さる方もいらっしゃいました。

飲食スペースでもいつもよりゆっくりとしていた

だけたようで、「焼きそばとお餅を食べたけど、

焼きそばをまた食べたくなった！」と、何回も買

いに来てくださる方がいらっしゃいました。そし

て、今回からの初登場！「カップでチョコバナ

ナ」です。何かと食材が高くなっているこの頃で

すが、1個￥100でお求め安くしてみました。バ

ナナにチョコとチョコスプレーと生クリームを添

えて！初挑戦でドキドキしながらの販売でした

が、お子様たちに大好評で早々に売り切れになり

ました。また試行錯誤を重ねて販売を考えたいと

思っています。 
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1階のゲームコーナーでは、久々登場の「フリスビーゲーム」を楽し

んでいただきました。特賞・A賞・B賞と難易度を設けてみました

が、小さいお子様にはちょっと難しかった様子…。かと思うと、特賞

が思ったよりも入ったよ！という意見もチラホラ。次回の改善点にさ

せていただきます。でも、かわいいイラストの中でゲームができて楽

しかったと皆さん喜んでいただけて良かったです。 

型抜きコーナーでは、思った以上に成功者が続出！大きなお菓子袋を

もらって帰る方が多かったです。悔しがって何度も挑戦してくださる

方もいらっしゃいましたね。 

2階では、こちらも久々の「お菓子釣り」を行いました。30秒釣

り放題！の時間制限のなか真剣な表情で挑戦して、お目当てのお菓子

が釣れたときのお子さんの嬉しそうな顔がとても印象的でした。 

 3階のワークショップでは、押し花のしおり作りや、今回初の押し花のカレンダー作り、ドラ

イフラワーアートを行いました。カレンダー作りでは、誕生日やイベントの日にお花で印をつけ

ているかたもいて、素敵な仕上がりになっていました。多肉寄せ植えコーナーでは、メンバーが

作成した器を選んでいただき、そこに多肉の寄せ植えを楽しんでもらいましたが、器だけお買い

上げしてくださる方も多かったです。さをり織の作

品販売や体験もあり、とても賑やかな 3階でした。 

 今回も多くのボランティアの方々にご協力いただ

き、和気あいあいとした楽しい時間を過ごすことが

できました。何事も手際よく進めていただき、感謝

しております。 

 雨で足元が悪いなかご来場いただき、本当にあり

がとうございました。次回の春祭りも、どうぞ楽し

みにしていてくださいね！…そして次回は、青空の

下でお会いしましょう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜花売り情報＞  
１２月 ５日（木）・１７日（火）・２５日（水）竹ノ塚センター 

１２月 ７日（金）西伊興ひまわりマルシェ 

１２月１１日（水）ビッグ・エー花畑店   １２月１２日（木）ベルクス南花畑店 

１２月１８日（水）ビッグ・エー南花畑店  １２月１８日（木）ベルクス古千谷 

   

                 

 

  

 

                             

カルチャー教室 今後の予定 

さをり  １２月 ７日・１月１８日     陶 芸  １２月 ７日・２１日 

 習 字  １２月 ４日・１８日       水彩画   １２月  ６日・２０日 

  

                            

 



  

  

【あしの家西新井】                           火ノ川 美清子  

11月に入り、徐々に寒さが増し冬に突き進んでいますね。この時期は紅葉やいろんな所でのイ

ルミネーションのライトアップ等、視覚で楽しめるものが増えてきますね。そして週末には至る

所でイベントも目白押し。寒さに負けず、メンバーは常々ワクワクが止ま

りません(^^♪ 11月 2日は葦の会作業所での秋祭りがありました！！ 

勝さんは花売りのお手伝いを 2 日間頑張り、「たくさんお花売りまし

た！！」と話して居ました。和也さん、明久さん、仁さんはお祭りより

もその後のカラオケが楽しみだった様で何を歌うか前日まで考えていま

した    私も初めてお祭りに参加させて頂きましたが、雨の中たくさん

のお客様で賑わっていてとても楽しかったです♡ 

そして、4日はハイキング／^o^＼ 天気にも恵まれ、メンバーみんな張り切って出発しました！

が、勝さん途中で購入したお弁当をリュックの中にこぼしてしまったとの事で、寂しそうにお話

してくれました  

 舎人公園では 9日から 17 日まで大陶器市をやっていて、奥さんはお兄さんと散歩がてら新し

いどんぶりを購入したと嬉しそうに話されました。28日には遠足もあり、食事中はいつも遠足の

話で盛り上がっています。晴れますように  *゜ 

これからもっと寒くなりますので、体調管理にはいつも以上に気を配りながら年末に向けて過

ごして行きたいと思います。 

 

 

【あしの家西伊興】                            後藤 まさ子 

秋の過ごしやすい気候は短く、半袖で過ごしたと思った次の日は、冬の装いじゃないと寒くて

いられないというような、目まぐるしい天気の日もありました。 

11/2（土）は秋祭りが行われ、あいにくの雨模様でしたが、メンバーさんは

元気に手伝いをされていました。松本さんは、作業所入り口で、来客の案内を

し、花田さんは、焼きそば売り場の前に立ち「いらっしゃいませー」と声を出

し、店員さん？みたいでした。女子メンバー３人は、ゲームをしてお菓子をゲッ

トしてきていました。1番多く持っていたのは安部さん。ティータイム時に、田沢さん、増田さ

んにおすそ分けをし、３人で楽しんで食べていました。 

11/4（月）はハイキングに行かれ、参加されたメンバーさんは、良い運動をされたようです。

田沢さんはアリオに行き、昼食にラーメンを食べたそうです。安部さんは、墓参りに行かれたと

の事でした。それぞれの休日を過ごすことができて良かったですね。 

11/7は増田さんが誕生日を迎えられました。おめでとうございます。朝のガイド

ヘルパーさんが変更になった青木さんは、今までと変わらずに出かけていきます。

夕方と同じガイドヘルパーさんで良かったですね。 

急に寒くなってきたので、作業所までの行き帰りや仕事も大変だと思いますが、今

年の猛暑を乗り切ったメンバーさん達なので体調に気をつけながら過ごしていけれ

ばと思います。 



 

 

  

先日幼稚園で草抜きの仕事をしていると、“生き物探し”をする園児に話しかけられました。さ

すがにもう冬が近く、小さなカナヘビ一匹と木についていたセミの抜け殻を渡すと、三人いた子

どもがそろって「怖い」と大声をあげます。カナヘビは理解できなくはないのですが、セミの抜

け殻が怖い？  どうも抜け殻を知らないようで、セミが脱いだ服のようなものだから、もう生き

物でもないし動かないと説明すると、「じゃあ大丈夫～」。生き物でにないと思ったとたん興味も

なくなったようでしたが。知らないものをとりあえず警戒することは自然な反応ではあります。

（5 才ってまだセミの抜け殻を知らないっけ？とは思います。）                             

さて、ハイキングです。ハイキングも怖いことがあるかもしれませ

ん。山道は転んで危ないとか？クマが出るとか？ 葦の会のハイキン

グは、所属や年齢を問わず誰でも参加できますが、近年は常連メンバ

ーの高齢化に伴い、距離や標高差が楽なコースを探しています。今回

の行き先は龍王峡。鬼怒川温泉郷の少し上流の渓流歩きで、隣接する

大きな駐車場と小さな駅から、階段を下りていくと一周 1 時間ちょっ

との遊歩道もあり、雪景色から紅葉までいつでも楽しめます。 

そういった観光地には鎖場も滑落もありません。一本橋にデコボコ砂利道くらいのもので、こ

このところ参加するようになった若い人たちみんな、もうすっかり平気で歩いていました。初回

は石階段にどう足を置くかに困っているような様子だったの

で、たいていのことは「じゃあ大丈夫～」です。 

 11 月４日の竜王峡の紅葉は色づき始めくらいで、黄色い

葉はあちこちに見られましたが、イロハモミジなどはほぼ緑

色。今年はどこの地域でも紅葉が 1，2 週間遅い話を聞きま

す。その点、滝はいい。よほどの渇水でもない限り、満足さ

せてくれます。龍王峡は階段を降りてすぐに、落差２０メー

トルという滝があります。流れ落ちるところを間近で見られるので迫力があります。「楢崎さんす

ごいよ！見た？」斎藤さんと越前屋さんは言ってきます。あの人たちはいつも楽しそう。松本さ

んは携帯電話で写真に収めようと頑張っていますが、渋い表情を見せます。確かに道や橋からこ

こ！という撮影向きの構図はなかなか見つかりません。律儀に撮った写真を見せにきましたが、

表情が物語る通り。仕方ないそういう滝だから。 一番の見どころの滝と橋がすぐあるので、そ

こで帰る人も多いですが、遊歩道は湿地や松林のようなエリアもあり、短いながらに変化に富ん

でいて行かないのはもったいないくらいです。クマ出没の看板もありません、自然の中で静かな

時間を楽しめます。また別のつり橋があってそこからは、写真にも納めやすい渓谷らしい景観。

橋の高度感もあいまって盛り上がります。ただ、どこにでも寄りかかり

たい人たちがつり橋にも寄りかかる。手すり 1 メートルの向こうは落差

20 メートル。「おっと」とバランス崩したら落差 20 メートルだよ。気

が気でなくなって、お弁当をにおわせて、さらっと通過です。適切に怖

がるのって難しい。 最近新しい参加者が増えていてうれしいです。障

がい者一人で来てもいいし、家族やヘルパーと一緒でも大丈夫です。次

回の予定が決まったら、コースの難易度や時間もあわせてお知らせする

ようにしますので、興味を持たれた方はぜひご参加ください。 



奥君日記より （2024 年 1１月） 
 

 

５日 早いもので、もう１１月だ。２日のお祭り日は、雨模様。４日のハイキング龍王峡は物凄く

良い天気で紅葉も綺麗だったのでは？でも、行った後の話はしない皆。行くまでが楽しいの

かも。桑原君達は、２８日の遠足が今度は楽しみになってきた様子、一緒に楽しもう！そし

てホームでは池田さんも一緒に「地震の避難訓練をやった、ヘルメットを被り池田さんから

話を聞いた。 

６日 いきいき音楽は小林先生で、新品のエレクトーンでの曲、秋を感じさせる歌

を歌う。昨日より来ている実習生も楽しそうにしていたのが印象的だ。午後

はスポーツセンターへ体を動かしに行く、今日は今井さんが休みだった。 

８日 陶芸では「色付け作業」だ。そして此処の所、和也君とバデーを組んでいる俺が居た。和也

君がもう少し早ければ封閉じ出来たのだが。今度は頑張ろう・・？ 

11日 午前は村田さんと二人で、リードエー通信を折る。指でビィユーッと折る時の音が何とも良

い。今日持って帰れて良かったと思う。和也君は分からないが、仁君は必ず見ているのが嬉

しい。そう言えば鄭君は、自分で誰が遅れているのか見て手伝ってくれる。とても上手で早

い！ 帰ったら大好きな入江さんが待って居た。 

12日 午前の水彩は田沢さんの隣に座った、俺。午後は交通公園へ花の植え込みに行く、行ったら

公園の花壇に綺麗に花が並べてあった。花田君曰く「明日は大谷田公園です。」その言葉で、

更にやる気が出た。作業場に戻った時、作本職員より「奥さんよろしく」と言われた。なん

だろう、と思ったら遠足のグループわけで同じ班だった。こちらこそ宜しく。 

13日 今日は午前のうちに「、ンフルエンザの予防接種に行く。午後は大谷田公園かと

思ったが、内堀さんより畑に来て！の一言で「俺・増田・今井・遼君」の４人が

助人に行く。しかし話ながら植え替えをしていた俺と遼君は、残念な結果に終

わった様だ。それは、富山職員と一緒に仕事をしていた時の事。これからは気をつけよう！？ 

14日 さて今日は朝より畑の手伝い、植え替えだ。昨日の「バージニアストック」 が待っていた。 

17日 日曜の今日は、とても良い天気なので兄と舎人公園の「全国陶器市」を見に行った。そして

以前より欲しかった、うどん等を食べる丼を２つと忍者の模様の湯呑を購入した。 

18日 今週より畑班の C班は、俺と幸坂君で「ロベリア」のポット上げをやる。海斗君と今井さん

は「ビオラ」の植え替えだ。海斗君に、「明日もおいでね！」と言って仕事は終わった。 

19日 今日は午後より「桑原・俺・秋葉職員」と六町の公園へ花の植え込みに行く、そして寒かっ

た。明日は９度と寒いらしい・・？ホームは火ノ川さんだ。 

20日 今日の畑は、午前富山職員とロベリアのポット上げをやる。午後はメネシアの植え替え等そ

の時、皆はハウスを解体していた。解体作業をやりたかったのだが、植え替えも忙しいから

と言われた。 

21日 今日も畑では解体作業、少し雨降りでハウスを解体するのに大変だった。久保君と桑原君、

それに宮島君と背の高い人が居て良かったと思う。 

22日 今日は午後より、秋葉職員と作本職員でセブンイレブンへ花の植え込みに行く。桑原・俺・

増田・幸坂・大久保・そして秀島さんで行く。準備が早かったので終わりも早かった感じ。

畑より持って行ったビオラの花が綺麗に咲いているセブンイレブンだ。作本職員は秋葉さん

に花の事を色々聞いていた、何故かそれが嬉しかった俺が居た。 



作業日記  島田 洋一 

冬本番、皆さまいかがお過ごしでしょうか。１１月は４様々なイベントがありました。花の出張

販売も各地で行われ大盛況でした。販売 11/2 秋の作業所祭

り、11/1 11/2 11/3 花セールも中日は雨天でしたが

好評のうちに終えることができました。ご来場、ご参加誠に

ありがとうございました。11/28 には茨城県への遠足も実

施され、皆さんそれぞれの楽しみかたができた遠足になった

ことでしょう。いよいよ 12 月の始まりです。何かとあわた

だしい師走。朝の出勤時間、夕方の畑作業や公園清掃はとて

も寒く体調を崩しやすい時期でもあります。身の周りで風邪

を引いている人をチラホラ見かけるようになりました。風邪対策として「うがい」「手洗い」「水分

補給」が大事な予防策のひとつです。この時期の外気はとても乾燥しており、屋外、屋内問わず、

普段以上にきちんと水分補給を意識しましょう。 

葦の会の畑ではビニールハウス新設の為の下準備が着々と進んでいます。まず、庭園に植えられ

ていた大きな花木は皆さんと協力しながらほぼ全て伐根することが出来ました。そしてビニールハ

ウスも小さな棟から皆さんと協力しながら解体が進んでいます。腐葉土の山も全て振るい、袋に詰

めて畑から完全に移動する必要があります。年内は力仕事の割合が多くなるかと思います。しっか

り食事をして、お風呂で疲れをとって、たくさん睡眠をとりましょう！ 

内職作業に目を向けると今月も多種多様な作業依頼がたくさんありました。某有名レジャー施設

のオリジナル菓子の化粧箱、化粧箱は定番の型以外の種類の作業依頼が多く、箱折り担当のメンバ

ーたちはとても忙しかったでしょう。キャラクターのアクリル板（両面テープ貼り作業）などはテ

ープの剥がし作業で手が荒れてしまうこともありましたが、吉村海斗さんが魂を込めて推し進めて

作業してくれました。箱折りは種類ごとに折る力加減やコツの違い職員が折っても難しいものも多

くありました。作業を完遂した皆さんの適応力には感服します。そんな中、春からの新メンバー岩

本直也さんも箱折り作業をマスターしつつあり貴重

な戦力として貢献してくれています。箱折りだけで

なく仕切りのセットなども練習中ですが、作業の理

解度が速く即戦力としてとても心強い存在です。岩

本さんは畑での力仕事も高いレベルでこなしてくれ

ています☆新旧メンバーの力をあわせて 2024年を

乗り切って行きましょう。 

今年も残りわずかですが、引き続き丁寧な仕事を

し、また体調管理に気をつけて良い年越しを迎えましょう！ 

 

 

 

編集後記  

えっ？もう師走？？まだ２０度近い気温の日があるのに！！ 今年はひたすら猛暑、そして「線状降水帯」

という言葉が日常的に聞かれるようになり、台風と共に水害をもたらした。異常気象…物価高騰…今年何かい

いニュースあったかなぁ？…野球の大谷翔平さんの活躍ぐらいしか思い浮かばない（単に私が覚えていないだ

けかも(-_-;)）そうだ！「日本原水爆被害者団体協議会（被団協）」がノーベル平和賞を受賞！という大変うれ

しいニュースがあった。これまでの活動が評価されたと同時に、今、人の命が奪われくり拡げられている紛

争、その現状にあえて核兵器廃絶を訴えたかったのではないか。私たちは「戦争は、殺戮は、何も生み出さな

いし、許されない」その一点で世界と繋がろう。どうか、世界中の人が穏やかな新年を迎えられますように。

少し早いですが、今年一年ありがとうございました。皆様良いお年をお迎えください。（池田） 

（池田） 

 


